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Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
22-23 septembre 2007 

Bureau national 
Ottawa (Ontario) 

 
 
1. Convocation 
 
Le président national, Yves Ducharme, déclare la séance ouverte, en présence de Bob 
Kingston, Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Une fois la séance ouverte, Yves précise que la question concernant le transfert de 
laboratoires d’AAC nous tient particulièrement occupé ces jours-ci. Il ajoute qu’il a 
l’intention de demander au nouveau ministre d’AAC, Gerry Ritz, de le rencontrer. 
 
 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

Ajout 
 
23.  Section 14 - Plainte 

 
 P/A – Forsythe/Willems : Que l’ordre du jour ainsi proposé soit adopté, y compris 

l’ajout ci-dessus. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 22 septembre 2007 : De 9 h à midi, et de 13 h 30 à 17 h, et 
Le 23 septembre 2007 : De 8 h 30 à midi, et de 13 h 30 jusqu’à ce que 

toutes les affaires soient réglées. 
 

 P/A – Sicard/ Kingston : Que les heures des séances soient adoptées ainsi 
proposées. 

 
Adopté à l’unanimité. 
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5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national 
d’avril 2007  

 
(Correction à la version anglaise seulement) 
 
Point 7 : Funding request denied in March 2007 
 
La dernière phrase devrait se lire comme suit : ‘…that the nature of the request was not 
consistent with our By-Laws’. 
 

 P/A – Willems/Forsythe : Que le procès-verbal de la réunion de l’Exécutif 
national d’avril 2007 soit adopté avec la rectification ci-dessus. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Point 6 : Élections des VPR et directeurs(rices) suppléant(e)s 
Yves précise que Brea Lewis a été élue VPR sup. pour le Sud de l’Alberta. Étant donné 
les problèmes actuels pour que des sections locales restent actives dans cette région, 
l’Exécutif décide à l’unanimité qu’elle devrait assister à la prochaine réunion du Conseil 
avec Michele Coe – P/A/A – Willems/Sicard. 
 
Point sur le MDN 
Nous avons reçu de bonnes nouvelles depuis la dernière réunion. En effet, avant d’être 
remplacé au ministère de la Défense, Gordon O’Connor a annoncé que les exigences 
bilingues des officiers du MDN seront mises à exécution. 
 
Point 18 : Reconnaissance de la qualité de membre à vie – André Bonin 
En raison d’un manque d’information, l’Exécutif décide à l’unanimité de ne pas accorder 
le titre de membre à vie du Syndicat de l’Agriculture au confrère Bonin. 
P/A/A – Sicard/Kingston. 
 
 
7. Rapport financier  
 
Debbie et Larry présentent un rapport d’étape sur la situation financière du syndicat. 
 
Placements 
 

 P/A – Forsythe/Willems : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif de novembre 2007 soient réinvestis au meilleur 
taux possible. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 P/A – Willems/Sicard : Que le syndicat prenne la somme de 250 000 $ de son 

compte d’exploitation du syndicat et l’investisse au meilleur taux possible. 
 
Adopté à l’unanimité. 
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8. Personnel du bureau national – Nouvel équipement 
 
Bob et Debbie discutent des négociations du SEA (avec le personnel) et de la nouvelle 
entente de trois ans qui a été signée en juillet dernier. 
 
L’Exécutif aborde ensuite les besoins d’équipement du bureau national, et décide à 
l’unanimité qu’étant donné l’état de vieillissement actuel de l’équipement, le syndicat 
commande des ordinateurs portables, des périphériques et une machine à affranchir. 
P/A/C – Willems/Forsythe. 
 
 
9. Communications – Le point sur la campagne de recrutement des cotisants 

Rand  
 
Cotisants Rand 
Debbie présente un rapport d’étape dans lequel elle fait remarquer que jusqu’à présent 
nous avons fait adhérer plus de 600 cotisants Rand, soit 200 de plus que ce que nous 
avions espéré. Toutefois, malgré ce nombre élevé, depuis le début du concours au 
début de l’année, nous avons trouvé qu’il y a un taux de roulement élevé chez les 
membres saisonniers. Howard quant à lui précise qu’en raison de la nature de leur 
travail, il est extrêmement difficile de savoir où sont les membres de l’ARAP, et encore 
plus de leur faire signer des cartes d’adhésion. 
 
 
10. Le point sur l’ACIA 
 
Examen PI/EG 
Rapport d’étape présenté par Bob : le nouveau contrat ayant été signé hier, l’ACIA va 
mettre l’accent sur la mise en application de la nouvelle convention collective; 
entre-temps, à la suite des récentes décisions de classification, les membres touchés 
par l’examen EG recevront des lettres concernant l’échéancier de l’examen des 
paiements connexes. 
 
Comité de réforme de l’inspection  
Il n’y a rien de nouveau à signaler du fait que nous n’avons pu organiser une réunion 
avec notre homologue de l’ACIA. 
 
Examen des dépenses 
L’Exécutif discute de l’exercice de l’ACIA « faible priorité 5 % » dans le cadre duquel il 
doit préciser, d’un point de vue financier, ses priorités les moins importantes. Nous 
désirons savoir, par exemple, de quelle manière l’Agence déterminera ses priorités les 
moins importantes, et ce qu’il adviendra des membres concernés par cet exercice. Cette 
question figure à l’ordre du jour de la réunion du CCSP national.  
 
CCSP national 
L’Exécutif discute des points à inscrire à l’ordre du jour de la prochaine réunion du 
CCSP national le 22 octobre 2007. 
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11. Le point sur l’AAC 
  
Examen de la classification  
Rapport d’étape présenté par Yves et Bob.  
 
Transfert des laboratoires à vocation non réglementaire 
L’Exécutif discute de cette question et fait part des préoccupations qu’il partage avec le 
Groupe d’experts qui se penche sur la question. Bob discutera avec Howie West et 
Bonnie Bates de ce dossier et, comme cela a été indiqué dans les observations 
liminaires du président national, une lettre sera envoyée à Gerry Ritz, le nouveau 
ministre d’AAC. 
 
 
12. Le point sur la CCG 
 
Un groupe opérationnel 
Yves présente un rapport d’étape et discute de la téléconférence de la semaine 
dernière. Une ébauche du plan de travail est disponible, et le 15 octobre le Comité 
directeur devrait discuter des 36 recommandations. Entre-temps, nous avons demandé 
à l’Alliance d’évaluer quelles options seraient les meilleures pour nos membres. 
 
 
13. Le point sur l’ÉFPC de la CFP 
 
Rapport d’étape présenté par Bob : Bob fait savoir que l’École traîne toujours de l’arrière 
en ce qui a trait à la S&S, mais il ajoute qu’elle essaie actuellement de rectifier la 
situation. La prochaine réunion de CSP aura lieu fin octobre ou début novembre.  
  
 
14. Le point sur le MDN 
 
En sus des bonnes nouvelles rapportées dans ses observations liminaires, Yves a le 
plaisir d’annoncer que le Collège militaire royal de St-Jean va rouvrir ses portes comme 
centre de formation, après avoir été fermé pendant près de 13 ans. À propos de la S&S, 
Bob fait savoir que la structure lourde et compliquée du MDN n’est pas conforme aux 
dispositions précisées dans le Code canadien du travail. 
 
 
15. Besoins d’éducation – Syndicat de l’Agriculture  
 
L’Exécutif discute de l’importance pour les sections locales d’identifier leurs besoins 
dans le domaine de l’éducation; à cette fin, des renseignements seront envoyés aux 
sections locales pour expliquer les cours à leur disposition. 
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16. Formation du Conseil national  
 
Les membres de l’Exécutif discutent de la prochaine séance de formation sur les droits 
de la personne prévue en novembre. Toutefois, du fait qu’un grand nombre de sections 
locales ne sont pas en mesure de fonctionner convenablement, l’Exécutif décide de faire 
un sondage auprès des membres du Conseil, par courriel, pour savoir si la formation sur 
les droits de la personne peut être reportée pour que nous puissions offrir un autre type 
de cours qui se concentrera sur l’aide à apporter aux sections locales en difficulté. 
 
 
17. Le point sur les négociations 
 
Rapport d’étape présenté par Bob : Bob précise de quelle manière nous en sommes 
arrivés à une entente avec l’ACIA à propos de l’ESE. Il fait remarquer qu’aucun 
représentant syndical ne peut être désigné et que toutes les désignations doivent faire 
l’objet de discussions avec les représentants syndicaux locaux. L’Exécutif discute 
également des efforts coordonnés par Cathy Murphy, coordonnatrice régionale de 
l’Alliance pour l’Atlantique, en ce qui a trait à la mobilisation. Debbie vérifiera auprès de 
nos représentant(e)s pour savoir si ils ou elles peuvent assister à une réunion du Comité 
de mobilisation prévue en octobre. 
 
 
18. Campagne de l’Alliance – À la défense de services publics de qualité 
 
Yves met l’Exécutif au courant de cette campagne de l’Alliance. La question sera 
abordée à une prochaine réunion du CNA, après quoi davantage de renseignements 
seront distribués.  
 
  
19. Congrès du Syndicat de l’Agriculture à Québec en 2008 
 
On fait remarquer que nous devrions simplifier le langage dans nos règlements à propos 
de la méthode d’élection aux congrès pour les postes de directeurs(rices) 
nationaux(ales). En outre, à propos des communications, il est décidé à l’unanimité 
qu’Alan Pryde devrait venir au Congrès pour qu’il puisse afficher des mises à jour sur 
notre site Web. P/A/A – Forsythe/Kingston. À propos des besoins de traduction, Larry 
précise que la présence de notre traducteur sur place aiderait énormément le personnel, 
et qu’à cette fin Larry se renseignera auprès de Bernard pour voir s’il sera disponible. 
 
 
20. Questions concernant la PÉ – Formation au harcèlement - ACIA  
 
Yves et Bob donnent des mises à jour. Les documents de formation ont été approuvés, 
mais en raison de retard dans la fourniture de ces cours de formation aux facilitateurs 
éventuels, l’ACIA ne peut donc donner le cours. Bob discutera avec Marianne Hladun 
d’une option qui permettrait de donner cette formation. 
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21. Conférences nationales de l’Alliance 
 
L’Exécutif discute de la question des délégué(e)s à la prochaine Conférence nationale 
des femmes.  
 
 
22.  Réunion du Conseil national  
 
Dates des prochaines réunions  
 
16-17 novembre 2007 
28-29 janvier 2008 
7-8 avril 2008 (Québec)  
 
 
23. Section 14 – Plainte 
 
L’Exécutif national discute d’un rapport et des recommandations préparés par Mike 
Martin (de Springwinds Training) à propos du processus de médiation sur lequel il a 
travaillé relativement à une plainte de la Section 14. Yves enverra un courrier à la 
section locale et expliquera le point de vue de l’Exécutif. 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. 
 
Procès-verbal respectueusement présenté par 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 


